



GACETA DE MADRID.

Del Martes 3. de Agosto de 1706.

Guadalaxara 27. de Julio de 1706.

A Viendo llegado nuestro Campo sin oposicion à esta Ciudad, determinaron los Excelentísimos Generales proseguir sus marchas, hasta cubrir enteramente el camino de Aragon, por donde se espera à su Magestad en breves dias.

A las quatro de la tarde de este dia llegó al Campo vn Correo, con cartas del Rey nuestro Señor escritas de Zaragoza, en que assegura, que despues de aver cumplido con el Amor, y Fidelidad de los Aragoneses, se pondria sin falta en viage el dia 24. acelerando la marcha, todo lo que permitiesse el Exercito con que viene acompañado para buscar à sus Enemigos.

Con esta agradable noticia, se resolvió en el Consejo de Guerra, el levantar el Campo al amanecer, para estenderlo por el Vaile de Sopenan à Xadraque, dexando, afsi en Alcalà, como en esta Ciudad los Carros, y el Bagage grueso, para que no sirva de embarazo.

Xadraque 30. de Julio de 1706.

Legó el Campo el dia 28. à nuestra Señora de Sopenan, y aviendo advertido, que en el Lugar de *Yta* avia quatro Batallones de Berbick, con animo, al parecer, de disputar el passo, que era ventajoso, se adelantaron à ellos nuestras Partidas, y tuvieron tan poco que hazer en desalojarlos, que à la vista primera de los nuestros se retiraron sin disparar vna pistola. Los Portugueses mataron à vno de los

Hh.

Ene.

Enemigos, y à otro hizieron prisionero; y no hubo mas, porque no esperaron los otros.

El dia 29. prosiguió el Exército su marcha en toda orden Militar à este Pueblo, adonde tenia algunas Tropas BerbicK, y en los desfiladeros tenia puestos algunos Soldados, que por la estrechez dificultosa de penetrar, podian ser con poca gente defendidos: pero no reparando los nuestros en el peligro, determinaron el desalojamiento, para lo qual destacaron los Generales diferentes Mangas de Infanteria Inglesa, y Olandesa por vna parte, y por otra la Infanteria Portuguesa, todos se portaron con tanto valor, que arrojandose al lugar con sus disparos, y abrigados de algunas Piezas de Artilleria, que hazian en los Enemigos mucho daño, les hizieron desamparar el Pueblo precipitadamente.

Con esto entraron los nuestros ocupando los puestos mas ventajosos, para assegurar à su Magestad la carrera. Los de VerbicK se retiraron à su acampamento, que està algo distante de este Lugar en vn parage muy fuerte, adonde con el rezelo de que no se adelanten nuestras Armas, se fortifican mas, cuidadosos de mantenerse por algun tiempo.

En sus Trincheras tienen los Enemigos alguna Artilleria, que disparan contra el Campo, pero sin daño, ni consternacion de las Tropas; pues aviendo entrado algunas balas en ellas, se mantuvieron sin novedad en sus puestos. De nuestra parte se les hizo fuego con algunas Piezas, que mejor disparadas, causaron mas daño, y consternacion à las suyas.

Junquera 31. de Julio de 1706.

Como el fin principal de nuestro Exército en sus marchas de Guadalaxara à Xadraque, ha sido apartar à los Enemigos de la vezindad, y dexar libre, y sin disputa el passo del Rey nuestro Señor desde Aragon à Madrid. Logrado el intento, se tomó la resolucion de volver à este Lugar para esperar en él à su Magestad Catolica, y incorporar sus Tropas.

Antes

Antes de moverse el Campo, se procurò ayer 30. provocar al Enemigo à vn combate que no se ha logrado en tantas marchas, retirandose siempre à la primera vista de nuestras Tropas. Jugò con gran daño nuestra Artilleria, y se abançaron algunas Partidas à provocar sus Batallones; pero siempre detenidos en su Acampamento, no quisieron aventurar el suceso, ni delamparar el sitio fuerte, adonde se han recogido, y aunque se pudo creer q̄ picarian la Retaguardia sobre la marcha: estubieron tan detenidos, que dieron lugar à que los nuestros con buena orden mudassen el Campo.

Aqui llegò vn Oficial despachado de su Magestad, con Carta suya, al Excelentissimo Señor Marqués de las Minas, escrita en Daroca del dia 27. de Julio, en que avisa aver llegado el dia antes à aquella Ciudad, y que proseguiria su Viage, como lo dirà ella misma, que es como se sigue.

Ilustre Marqués de las Minas Primo.

EN continuacion del singular amor que me debe vuestra Persona, y el deseo que me assiste de manifestarlo, os escribo estas lineas, para aseguraros del, y participaros mi feliz arribo à esta Ciudad, que fue ayer, y la fija resolucion en que quedo de proseguir mi marcha, con la mayor brevedad, y por el camino, que el sujeto que os entregará esta, os dirà à boca, esperando en la misma marcha, recibir de Vos la gustosa noticia del estado en que se halla el Exercito. En Daroca 27. de Julio de 1706. YO EL REY.

Despues llegò vn Teniente de Cavalleria con 25. Cavallos de las Tropas de su Magestad, por muestra de la calidad de las de su Exercito, à que seguiràn otras Partidas Abanzadas, que por diferentes parages se acercan, por molestar menos los alojamientos: este Oficial viene tambien despachado de su Magestad, para dar noticia de sus Marchas, y segun la que trae, el Rey por la parte de Molina asegura llegará su Real Persona el Lunes dos deste mes à la Villa de Pastrana, y que sin detencion proseguirá su Viaje à esta Corte.

Del Campo de Berbic ay muchos Desertores, vnos por considerar la dificultad del empeño, otros por inclinacion à su Magestad, y la cer-

cania de su llegada, y la noticia cierta que se ha publicado por Europa, de la entera Conquista de la Flandes Española, y de la voluntaria entrega de muchas Villas, y Pueblos à las Armas de su Magestad, siendo ya vno de los mayores cuydados de la Francia el defenderla, à vista del gran poder del Duque de Marlebourg, que cogida Ipre và con sus Partidas, internandose en el coraçon del Reyno.

En el Rhin se esperan ventajosos Sucessos, pues compuestas ya como lo aseguran todas las noticias, las diferencias con los Malcontentos de Vngria, se forma vn Exercito de cien mil hombres, con las Tropas del Principe Luis de Baden, y su Magestad Imperial ha publicado que passaria à mandarlo en Persona.

Del Regimiento de Guardias de Berbic, se han venido à nuestro Campo doze, entre Españoles, y Valones, y aseguran que muchos harán lo mismo en pudiendo lograr la ocasion.

CON PRIVILEGIO.

En Madrid: Por Antonio Bizarrón.